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それは春先に北近畿地方を旅しているときに初

めて見かけたものでした。その直前に「インスタント

沼」という、三木聡監督のお笑い映画を観ていた

ので、「心にひっかかった」の方が正しい言い方か

もしれません。そのときは、アタマの中に「沼」が満

タンにインプットされた状態なのでありました。

そんな状況で山あり海ありの車窓を楽しんでい

るときに、妙な沼を発見したのです。とある小さなロ

ーカル駅に停車する直前にあったその小さな沼

は、とくに有名でもなんでもないようですが、水面が

一面真っ赤なのでした。少しフシギ発見をした気

分で、次の停車駅からその駅まで引き返し、「赤い

色の藻が繁茂している」という事実を確認した次

第です。

そこで、旅からの帰宅後にさっそく模索をかけて

みました。すると、「それは「アゾラ（アカウキクサ）」

という水草です」という情報力で得られました。アゾラ

の仲間は、日本国内種、外来種がともに数種類あ

り、外来種の方は、「外来生物法」により、「勝手

にあちこち持って行かないこと」というお達しが出

ています。

肝心の「なぜ赤く見えるのか」については、水温

が低い、太陽光が強い、栄養が不足しているなど

の状況下では、内部のアントシアン色素により赤

くなるということでした。したがって、冬とか真夏とか

は赤、さらに、野外で生えている場合は通常赤いら

しいです。

アゾラは合鴨農法の工サになっていたりして、そ

の色あいは真っ赤ですが、とくに迷惑な植物という

わけではありません。ただアゾラがびっしり水面を

覆い尽くしてしまうと、水中に光が届かなくなり、田

で大量発生した場合、稲の生長の初期には困る

ということです。また、用水路にそれが流れ込むと、

詰まりの原因になるということでした。

このことを認識して以来、通勤の途上や遠出の

際に、各所の水面、とくに溜め池を気をつけて観

るようになりました。すると、すでにあちこちの溜め

池が真っ赤に染まっていることを確認したのです。

そして、自宅のご近所の溜め池で、当初は水面の

一部のみに繁茂していたのが、数日のうちに、たち

まち水面全体を覆い尽くすようになるのを観察し、

アゾラの繁殖スピードの速さを実感しました。

5月中旬には、サンポートで開催された「ため池

に侵入した外来オオアカウキクサを考える」と題す

る講演を聞きに行ったりもしました。そこで得られた

新たな知識は、以下のようなものでした。

①アゾラの国内種は比較的穏やかな色あい、

一方、外来種は毒々しい色あい。

（∋2000年頃から、全国で認識され始めた。香

川県では2007年頃から目撃例が急増。

③関西地方では、すでにマスコミの関心夕上だ

が、香川県ではこれからのトビソクか。

④国内種と外来種をかけあわせて、さまざまな

人工雑種が作られている。人工雑種は、「外

来生物法」の規制の対象にはならない。

⑤繁殖力が強く、一気に増殖するが、放置して

おいてもしばらくしたらなくなる。おそらく「ミズ

ノメイガ」による食害。

さて、その後、多忙によりしばらく観察を中断し

ていて、再開したある日、アゾラは溜め池からきれ

いさっぱり消え失せていました。一体どうしたことな

のでしょうか？そこで、溜め池の近辺で作業をされ

ている農業従事者に伺いますと、「ああ、あの赤い

水草な、アレ好かんので、みんなで一斉清掃をして

埋めたで～、大変やったわ」ということです。

さらにその数日後、今度はアゾラに変わって、緑

色の「ヒシ（菱）」が繁茂し始めていました。再び農

業従事者に伺いますと、「ああ、ヒシはえ－んや、水

質を浄化するからの」ということです。水草一般の

「水中の栄養分を固定する」という性質は変わら

ないのに、アゾラはその毒々しい赤さにより、彼ら

にはずいぶん嫌われているようでした．．．。

それにしても、アゾラが水面全体に繁茂する溜

め池は、少し離れて見ると、陸上競技場のアンツ

ーカーみたいです。そして、上空から見ると、溜め池

のカタチによっては、ヘリが緊急着陸可能のよう

に見えるような。そこで、「なんとかヘリを騙くらかし

て着陸させる」ということを検討してみたのですが、

果たしてその可能性はあるものでしょうか？

このことを同僚や友人達に話すと、彼らの反応

は、①「へ～、そうなんや～」とすぐ納得してしまう、

そして、②「アホか！そんなことがうまくいくはずはな

いっHと頭から否定する、続いて、③「条件次第に

よっては、騙しが成立する余地がありそうだね」とそ

の条件を吟味する、の3通りでした。

①と、②及び③との違いは「ヘリのローターが

巻き起こす暴風について、イメージできるかどうか」

にかかってくるものと思いますが、当方は、①の反

応をした方には「アナタがと卜に騙されないよう

に．．．」としんみり言い、②の反応をした方には「ア

ナタは賢いのでしょうが、惜しいなあ」と辛辣に言

いました。そして、（彰の反応をした方とは一緒にな

って、そのビミョーな成立条件をああでもない、こう

でもないと楽しんだのでした。

条件をさまざまに組み合わせ、少しでもよい解

答を導き出すことを諦めないのがおそらく「プロ」

の発想法と言えるのでしょう。ま、2005年12月9

日付の西日本新聞によりますと、福岡城の堀が全

面アゾラに覆われたとき、子どもが地面と勘違いし

て、水にはまったという事実があるようですので、ご

参考まで。



平成22年度通常総会を開催

本会は6月18日、高松国際ホテル（高松市）において会員組合等の代表者ら121名並びに来賓多数のご出席のもと、平成

22年度通常総会を開催しました。

提出議案は下記のとおりです。

第 1号議案　 平成2 1年度事業報告書並びに決算書承認の件 （原案通り承認）

第2 号議案　 平成2 2 年度事業計画（案）並 びに収支予算書（案）承認 の件 （原案通り承認）

第3 号議案　 平成2 2 年度会責承認の件 （原案通 り承認）

第4 号議案　 平成2 2 年度借入金残高最高限度額承認の件 （原案通 り承認）

第5 号議案　 任期満了に伴う役昌改選の件 （次ページのとおり選任 ）

議案審議終了後、国東会長より「厳しい経営環境下で中小企業が持続的発展を図る

ためには、環境の変化に即応できる経営体質の構築が重要であり、個々の企業では解

決が困難な諸問題に対しては、中小企業組合等の多様な連携組織を活用した共同事業

や連携活動が極めて重要である。本年は新たに、「小企業支援室」を設け、本県が全国

に誇る地場産業など各業界の小企業者が連携して取り組む共同事業等に対して、きめ

細かな支援を行っていく」との挨拶がありました。

続いて来賓を代表して四国経済産業局産業部長林恒夫様、香川県知事真鍋武紀様、

香川県議会議長篠原公七様より祝辞を頂きました。

会場を移動した後、懇親会が開催され、商工組合中央金庫高松支店長久家幸一郎様

の乾杯の発声により、なごやかな雰囲気のもと会員相互の交流が図られ、盛会のうち

に終了しました。

平成22年度事業の重点項目

1．既存の中小企業組合に対する経営環境に対応した支援

2．新規組合の設立・新連携等新たな組織化の促進

3．ものづくり中小企業の技術・製品開発及び販路開拓支援

4．新卒者就職応援プロジェクト・組合による人材育成への支援

5．地域資源活用、農商工連携への支援

6．小規模企業等の経営力向上、活性化支援

7．中小企業の公正な競争環境実現のための支援

8．中小小売商業・サービス業等の活性化支援

9．雇用・労働関係事業の強力な推進と労働施策の周知徹底

10．外国人研修・技能実習制度に関する適正化支援

11．地域経済・産業振興支援の推進

12．関係機関との連携・協力関係の強化

13．政策提言活動及び広報活動の強力な推進

▲挨拶をする国東会長



香川県中小企業団体中央会　　　　　　　　　　　　（平成22年6月18日改選）

役 職 名 氏　　 名 所 属 組 合 名 備　 考

会　　 長 国 東　 照 正 香川県信用組合 再任

副 会 長 鹿 庭　 幸 男 香川県商店街振興組 合連合会 再任

／／ 木 内　　　 久 庵治石開発協 同組合 再任

／／ 八 木　 敏 彦 全四国スレー ト販売協 同組合 再任

／／ 細 渓　 英 一 協同組合 日専達高松 再任

専務理事 谷 野　　 克 明 専　　　 従 再任

常任理事 合 田　　　 武 香川県鉄工事業協 同組合 再任

／／ 星 合　 洋 一 香川県 自動車整備商 工組 合 再任

／／ 小 竹　 義 孝 香川県建築事業協 同組合 再任

／／ 榊　　　 久 雪 香川県火災共済協 同組合 再任

／／ 砂 川　　　 匡 日本手袋工業組合 再任

／／ 藤 井　 孝 行 四国冷食協 同組合 再任

／／ 佐 々木　　 勝 香川県食糧事 業協 同組合 再任

／／ 川 井　 信 夫 香川県砕石事 業協 同組合 再任

／／ 松 田　　　 等 香川県漆器工 業協 同組合 再任

／／ 佐 野　 年 計 香川県 印刷工 業組 合 新任

理　 事 太 田　 英 幸 香川県 臨海企 業団地協同組合 再任

／／ 田 中　 光 男 香川県 中古 自動車販 売商 工組合 再任

／／ 貞 野　 正 昭 赤帽香川県軽 自動車 運送 協同組合 再任

／／ 尭 天　 啓 行 香川県製粉製麺協 同組合 再任

／／ 大 草　 茂 樹 本場さぬきうどん協同組合 再任

／／ 松 永　 雪 夫 香川県生 コンクリー ト工業組合 再任

／／ 大 坪　 廣 巳 香川県電気工事業 工業組合 再任

／／ 増 田　　　 稔 瀬戸 内食品カロ工協 同組合 再任

／／ 金 井　 淳 ≡ 香川県ホテル旅館生活衛生同業組合 再任

／／ 岡 本　 宗 光 小豆島調理食 品工 業協同組合 再任

／／ 久 保 山　 勝 香川県美容業 生活衛 生同業組合 再任

／／ 北 村　 安 朗 建設協 同組合 高松 総合センター 再任

／／ 塩　 日 出 男 香川県屋外広 告美 術協同組合 再任

／／ 大 倉　 健 一 香川県農機具 商工 業協同組合 再任

／／ 榊 原　 賢 治 香川県家具商 工業 協同組合 再任

／／ 川 畑　　 政 廣 香川県 タクシー協同組合 再任

／／ 鎌 田　　 郁 雄 香川県醤油工 業協 同組合 再任

／／ 石 原　 和 夫 香川県不動産 事業 協同組合 再任

／／ 楠 井　 芳 則 香川県縫製 品工業協同組合 再 任

／／ 藤 澤　　 孝 行 協同組合≡木 工業クラブ 再任

／／ 中 川　　　 悟 香川県管工事 業協同組合連合会 再 任

／／ 三 木　 義 忠 小豆島手延素 麺協同組合 再 任

／／ 楠 木　 寿 嗣 社団法人香川 県トラック協会 再 任

／／ 神 原　　　 満 川重坂 出事 業協同組合 新 任

／／ 岡 野　 紘 彦 香川県造 園事 業協同組合 新 任

／／ 土 居　 正 明 中央会青年 部会長 新 任

監　 事 大 塚　 成 和 香川県 中央 コンクリートフ小ロック協業組合 再 任

／／ 和 泉　 一 郎 仕 出し協 同組合 スプリング 再任

／／ 長 居　 売 ≡ 高松 工ル ピーガス販売協同組合 再任



雇用の維持と求人の確保に関する協力要請

6月15日、本会に対して、香川県知事、香川労働局長、香川県教育委員会教育長、四国経済産業局長の連名で、雇用

の維持と求人確保等に関する協力要請がありました。

本県経済は、本格的な人口減少社会の到来、グローバル化の進展など、構造的な環境変化に加え、一昨年来の世界

的な買気後退に伴い、雇用に関しては、依然として厳しい状況にあり、様々な課題が生じています。

今回は、このような状況を踏まえ、本会を始め、香川県商工会議所

連合会、香川県商工会連合会、香川県経営者協会の商工4団体に対し

地域経済の維持・回復に向けた雇用対策を推進するため、雇用の維

持と求人の確保について協力要請がなされたものです。

つきましては、会員組合等におかれましては、傘下事業所に次の事

項をご周知いただきますようご協力をお願いいたします。

（1）雇用の維持と求人の確保について

（2）正社員としての雇用の確保について

（3）新規学卒者の採用枠の拡大について

（4）働きやすい就業環境の整備について
▲要請を受ける谷野専務理事

FROM青年部　新会長に土居氏を選任　～平成22年度通常総会～

6 月 2 9 日、本会青年部 はオークラホテル高松において青年部会員 5 4 名 と来賓多数出
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議案審議後 、来賓の四国経済産業局産業部長林恒夫様、香川県 商工 労働 部長 高畠正

博様 、香川県議会議長篠原公七様より祝辞を頂きました。

引き続いて、青 年部顧 問の鎌 田守 恭様 の祝 辞の後、株式会社商工組合 中央金庫高松

支店 長久家幸一郎様の乾杯 の発声 のもとに懇親会が開催 されました。懇親会では長年　 ▲

にわたり会長を務められた石井信之氏 に本会谷野専務理事から感 謝状 と記念 品の贈呈

が行われ、和 やかな雰囲気のもと、情 報交換とともに会員相互の懇親を深められました。

中央会青年部正副会長（平成2 2年6月2 9日改選）

芸 慧 土悪 霊明 香川県票 慧 業組合 慧 若　 妻…芸事竜三ゝ警、、凌ぎ…≡ざ′

副会長　 土居　 裕明　 香J廿県菓子工業組合　　　　 再　 任　　　 ジ〝叫　 と．．、∨∧‥、疲ミミ　　 ∨寅

〟　 堀　 政礼　 讃岐石材加工協同組合　　　 〟　　　 誉笹、べ、こ　　　 襟

〟　 荒木 誠治 香川県テントシー ト工業組合　 〟　　 、、、、凄 減 法空き蔓　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　≦

〟　 池田啓一郎　 協同組合三本松商店会　　　 〟　　　　　　 公も荒さン雪ぐ票ぎ 鷹

　　　　 ∨伐碑 銘も、∨瀾〟　 宮崎　 勝　 協同組合三木工業クラブ　　 〟　　　　　　　 鼓；表議、‾：、ノミ

〟　　 宮菩　 佳昭　 香川県印刷工業組合　　　　　　 〟

〟　　 白井　 保浩　 協同組合庵治石振興会　　　 新　 任　　 ▲石井前会長への感謝状贈呈



「平成22年度中小企業者に関する国等の契約の方針」を閣議決定

「国等の契約の方針」は、中小企業者の受注の機会の増大を図るため、官公需法（「官公需についての中小企業者の

受注の確保に関する法律」（昭和41年法律第97号））に基づき、毎年度閣議決定しているものです。

平成22年度における国等の契約の方針のポイントは以下のとおりです。

1．中小企業者の受注機会の増大のための主な措置

行政経費節減のため、競争契約や一括発注の要請が強まっており、中小企業者の受注環境は一層厳しい中、中小企業

の受注機会の増大を図るため有益な既存の取組（分離・分割発注の推進、同一資格等級区分内での競争、官公需適格組

合の活用等）を引き続き進めるとともに、以下の措置を講じる。

（1）中小企業者の自助努力への支援強化

中小企業者の官公需に関する個別の相談に対応する体制を作るとともに、官公需情報ポータルサイトの利用を広

める。

①国の発注機関ごとに「官公需相談窓口」を設置

①官公需の仕事探しの相談に応じる「官公需総合相談センター（仮称）」を全国に設置

③中小企業支援機関での支援ツールとして、官公需情報ポータルサイトの利用を促進

（2）ダンピング防止対策の充実

人件費割合の高い役務契約において、予定価格を大幅に下回る入札が散見され、支払賃金の削減や下請企業へのし

わ寄せ、作業品質の低下等が懸念される。このため、過度の低価格入札に対するダンピング防止対策の充実を図るた

め、低入札価格調査制度の適切な活用を図る。

（D低入札価格調査において、入札価格内訳書の徴収を徹底

②落札者名の公表を徹底し、公正取引委員会、労働基準監督署などの規制当局による監視に繋げる

（3）特殊会社に対する努力要請

官公需法に努力義務が定められている地方公共団体に加えて、民営化により官公需法の対象外となった特殊会社に

対し、国の取組に準じた努力を所管大臣から要請する。

（注）国100％出資の会社を想定。

2．中小企業者向け契約目標

平成22年度における国等の中小企業者向け契約目標金額：約3兆8，656億円

（官公需総予算額に占める割合56．2％）

（参考：平成21年度の契約実績）

中小企業者向け契約実績額約4兆1，932億円（官公需総実績額に占める割合：53．1％）

●「官公需情報ポータルサイト」のご案内

「官公需ポータルサイト」は国や独立行政法人、地方公共団体などがインターネット上で提供している入札情報を、

簡易に検索・閲覧できるサイトです。

URLhttp：／／kankouJu．JP
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■所属組合　香川県製粉製麺協同組合

■役職名　代表理事

代表取締役社長　尭天　啓行

代表取締役社長　尭天　啓行

創　　　　　　業　昭和8年5月

資　　本　　金　1，520万円

従　業　員　数　22名

住　　　　　　所　〒768－0052

香川県観音寺市粟井町2227番地

TEL0875－27－6565

FAX O875－27－8885

ホームページ　http：／／www．houkoku，CO．jp／

メールアドレスinfo＠houkoku．cD．jp

事　業　内　容　小麦粉、プレミックスの製造販売、澱粉等

食品素材及びうどん、そうめんの販売

夢ある食生活づくり

株式芸社六一コク製粉

沿　革

昭和　8年5月　精米と呉服商の形で創業

昭和16年5月　尭天盛重（父）が有限会社豊国製粉所

を設立

昭和30年9月　株式会社豊国製粉所に組織変更

昭和34年9月　四国初の近代製粉方式

ニューマテイツクミルを採用

昭和36年7月　徳島製麺組合の要請により、

徳島市内に営業所を開設

昭和41年4月　高知市内に営業所を設立

昭和48年5月　構造改善事業に参加し、

7工場と業務提携し、核工場となる。

平成　3年1月　プレミックス工場新設

平成　6年3月　株式会社ホーコク製粉に社名を変更、

代表取締役に就任

平成14年9月　包装ライン自動化、自動給袋機設置

平成17年4月　工場を品質管理基準「A旧基準」に

準じて改善

平成20年3月　県道拡張工事に伴い、原料受入棟の

新設、南倉庫の改修、第二倉庫の建設、

研修会室、開発室を併設

平成21年3月　小麦粉上がり粉カットを更新、自動制御

化する。全粒粉ラインを設置する。

さぬきうどんの歴史と共に
当社は香川県の西部に位置し、昭和8年創業、30年株

式化し、さぬきうどんの発展とともに歩んでまいりました。　、ノ

当初、さぬきうどんは小売店への卸製麺業者が主体

となっておりましたが、宮田輝氏のNHK「ふるさとの歌

祭り」以降さぬきうどんブームが起き、現在県下で900

店以上の手打ち専門店が繁盛するようになりました。さ

らに土産うどん、乾麺、冷凍麺の大手製造業者など多数

のメーカーがさぬきうどんを支えております。また瀬戸

内海圏は天然魚介類に恵まれて、早くから冷凍食品の

一大コンビナートとして栄えております。そういう立地

のもと、いかにスピーディにユーザーの皆様のご要望に

対応するかというテーマに取り組んでまいりました。

設備の近代化、サ二テーシヨン化はもちろん、商品開

発における技術力・創造力、こだわり、小回り、スピードに

おきましても愚直に取り組んでいきたいと考えておりま

す。地域での存在価値のあるお客様に認められる企業を

目指して社員一同頑張って行きたいと考えております。



品質管理の向上

当社は中小企業のため大企業のように大量生産はで

きません。その代わり、研究、開発を重ね大企業では手

の届かない、それぞれのうどん店の要望に応えた、お店

専用のうどんの粉を製造しています。25年前からは天

ぷら粉、お好み焼き粉、どら焼き粉、たい焼き粉など、沢

山の食品のプレミックスを開発し、製造してきました。女

性も働く忙しい現代に、簡単で美味しいを食卓に届ける

ために日夜、研究に取り組んでいます。

▲研究室にて

さぬきの夢2000から2009へ
うどんは古くからさぬさの人々に親しまれています。

しかし、昭和30年代を境に作柄の不安定等からうどん

の原料の小麦はそのほとんどを外国産のものに頼って

おりました。そこで、香川県では「さぬきうどん」の付カロ

価値を高めるとともに県内小麦の生産振興を促すこと

を目的に9年かけて小麦品種の育成にとりかかり誕生し

たのが「さぬきの夢2000」です。「さぬきの夢2000」

の開発秘話はNHKテレビで平成16年7月に「プロジェ

クト×・挑戦者たち」の中で「さぬきうどん　至高のうま

さとは」と題して紹介されました。

「さぬきの夢2009」はより美味しい、さぬきうどんの

為の小麦として「さぬきの夢2000」を品種改良し、作ら

れました。「さぬきの夢2000」に比べ、収量性が高く、

粘弾性があって食味評価も上回っており、ゆでのびしに

くく、そうめんにも利用できる、「さぬきの夢2000」の

欠点を改良した良質のさぬきうどん用の小麦です。

今年の生産量は75トンですが、平成25年にはすべ

て「さぬきの夢2009」に切り替わる予定です。

▲商品

今後の抱負
当社は「お客様、地域社会への感謝」「お客様へのス

ピーディな対応」「品質管理、技術革新への愚直な取り

組み」の経営理念のもとに、地域で存在価値のある、研

究開発型企業として、頑張って行きたいと考えており

ます。

また、今やさぬきうどんも全国区から海外に認められ

てきております。今回も6月11日、副知事を団長としま

して、本場さぬきうどん協同組合、並びに我々香川県製

粉製麺協同組合が中国商標局を訪問して、さぬきうど

んの中国での普及に理解を求めました。そういう意味

で、さぬきうどんが世界の人々に食されることを期待し

て、原料メーカーの立場からも応援してゆきたいと考え

ております。
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独立行政法人日本貿易保険（NEXl）と連携し、「NEXl貿易保険付輸出代金債権担保融資」制度の取扱いを開始します。

【rNEXl貿易保険付輸出代金債権担保融資」制度】

（1）融資 対象者 N E X lの貿易保険を付保された輸出代金債権を保有する法定中小企業

（2 ）融資 条件

・融資金額　 （日本円）輸出代金債権額を上限

（米 ドル）10 0 千ドル以上、かつ輸出代金債権額を上限

・融資期間　 原則として 1年未満 （輸出代金債権の決済期 日まで）

・資金使途　 原則として運転資金

・融資形態　 手形貸付

・担　　 保　 以下について担保取得とする。
①債権譲渡禁止特約がない輸出代金債権

（むN E X l貿易保険保険金請求健

（3 ）そ の他
融資に際 しては当金庫の審査 が必要とな ります。審査結果によっては御希望に漂え

ない場合がございますので、予めご了承ください。

【お問い合わせ先】
株式会社商工組合中央金庫　高松支店

〒760－0052　高松市瓦町1－3－8

TELO87－821－6145　FAX O87－851－6074

⑳中小企業事業からのご案内⑳

なお、下記掲載は貸付制度の一部ですので、詳しくは日本政策金融公庫高松支店中小企業事業までお気軽にお問い合わせください。

濾 醸 療 酪 ∵ 磯 卸 顧 鍬 鱒 鱒 鱒 ．ハム、≡鱒 鱒 鱒 鱒 欒 鱒 醜 麹 麹 痍 廃 廃 車 「 醜 藤打 鱒準鱒鱒嘩 麹 醐 麺 痴

新事業育成資金 6億円
特別利率③

6 億円
設備 15 年 地 域 活 性 化 ・ 7 億2 千万円

基準利率

l l 5 億4 千万円
設備　 2 0 年

（国定金利型） ただし、6年日以降は
基準金利＋0．2％

運転　 7 年 雇 用 促 進 資 金 特別利率①①③

（③－0 ．4 ）

運転　 7 年

新事業活動促進資金 7 侯2 千万円 基準利率 2 億7千万円 設備　 2 0 年 環境・エネルギー
7 億2千万円

特別利率①①①
4 億円

設備 15 年

（固定金利型） 特別利率①⑨ 運転　 7 年 対　 策　 資　 金 特代工ネ利率
特省エネ利率

運転　 7 年

lT 活用促進資金 7 億2 千万円 特別利率0）② 2 億7千万円
設備 15年

運転　 7 年

経 営 環 境 変 化
対 応 資 金

7億2千万円 基準利率
（注1）

7 億2 千万円
設備 15 年

運転　 8 年

企業活力強化資金 7 億2 千万円 特別利率動②④ 2億7千万円
設備 2 0年
運転　 7 年

事業再生支援資金 7億2千万円
基準利率＋2．5％

基準利率＋1．0％
設備 10 年
運転　 5 年

海外展開資金 2 億5 千万円 基準利率 設備 15 年

運転　 7年

企 業 再 建 ・
事業承継支援資金

7億2千万円 基準利率
特別利率①

2 億7 千万円
設備 2 0年
運転 10年

（注1）㊥長期運転資金に限り、上限3％　聯一定の要件に該当する場合、金利控除（0．1％、0．3％又は0．4％）の適用可能
（注）同一貸付でも、信用リスクや責付期間により、適用利率が異なります。融資利率等の詳細は日本政策金融公庫HPをご覧ください。

○国民生活事業からのご案内⑳

日本政策金融公庫　国民生活事業では、政府の経済対策により、

設備資金の利率およびセ⊥フティネット貸付（運転資金）の利率引き下げを実施しています！

融資制度内容

【設備資金貸付利率特例制度】　　　　　　　　　　　　　【セーフティネット貸付】
設備資金の利率を2年間低減・・・（低減利率）0．5％

ご利用
いただける方 事業 資 金 で 設 備 資 金 をご利 用 さ れる方

ご　 融　 資　 額 各 融資 制度 に定めるご融 資額以 内

低　 減　 期　 間 2 年間

利　　　　 率 （当 初 2 年 間）各融 資制 度 に定 める利 率　 －0 ．5 ％

（2 年経 過後 ）各融 資制 度 に定め る利 率 （固定 ）

『売 上 が減少 す る等 業 況が悪 化 してい る方 に

対 す る利率低 減　　　 （低減 利率 ）0 ．3 ％

■雇 用の 維持 ・拡大 を 図る方 に対 する利 率低 減

（低減 利率 ）0 ．2 ％

■上 記の 2 項 目 に該 当 する方 に対 する利 率低 減

（低 減 利率 ）0 ．5 ％

拡 充 後 の利 率 1 ．6 5 ％ ′、′（固 定 ）

株式会社日本政策金融公庫　高松支店
〒760－0023高松市寿町2－2－7　COF高松ビル2■3階　URL：http：／／www．jfc．go．jp／

中小企業事業（旧　中小企業金融公庫）

〒760－0023高松市寿町2－2－7　COl高松ビル3隋

TELO87－85l－914l FAX：087－822－1423

国民生活事業　融資相談係（旧　国民生活金融公庫）

〒760－0023高松市寿町2－2－7　COl高松ビル2隋

TEL：087－85l－0198　FAX：087－822－9274
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だ〇㌔箋　11日

18日

22日

25日

30日

社会保険委員会研修会

善通寺市上下水道工事業協同組合通常総会

管理者研修

都道府県振達職員講習会

設備資金助成審査委員会

香川県産業・企業動向関連情報連絡会

かがわ情報化推進協議会総会・近未来情報化講演会

大野原石油工ルピーガス商業協同組合通常総会

香川県魚商業協同組合通常総会

香川県火災共済協同組合総代会

（高松テルサ）

（ひろや）

（全国中央会）

（東京ガーデンパレス）

（香川県庁）

（香川県庁）

（リーガホテルゼスト高松）

（萩の湯）

（庵治観光ホテル）

（香川県産業会館）

外国人研修・技能実習制度に係る関係行政機関等連絡会議　　　　（高松シンボルタワー）

経済団体への雇用維持・求人確保要請

香川県中小小売商団体連合会通常総会

中央会通常総会

香川県消費生活審議会

全国中小企業青年中央会通常総会・全国代表者会議

庵治鮮魚協同組合通常総会

雇用均等行政推進委員会議

香川県自動車整備協組連合会通常総会

（本会）

（ロイヤルパークホテル高松）

（高松国際ホテル）

（香川県庁）

（ホテルグ」－ンタワー干葉）

（庵治観光ホテル）

（サンポート合同庁舎）

（ホテルニューフロンティア）

外国人研修・技能実習制度円滑化対策事業都道府県中央会指導員等研修会　（全国中央会）

香川県商店街振興組合連合会通常総会

香川県北方領土返還促進協議会理事会・総会

讃岐三木商業協同組合通常総会

官公需総合相談センター設置説明会

綾川町上下水道工事業協同組合通常総会

都道府県中央会事務局代表者会議

中央会青年部通常総会

赤帽香川県軽自動車運送協同組合通常総会

全国中央会理事会、通常総会

800KR冊K＝¢

（ロイヤルパークホテル高松）

（マリンパレスさぬき）

（ベルシティ・フードコート）

（全国中央会）

（活魚料理とかめ）

（全国中央会）

（オークラホテル高松）

（サンメッセ香川）

（ANAインターコンチネンタル舞戻）

昼型 j 、録 ＿＿＿＿＿＿窺 欝 ン 立 増 訂 隠 退 済 甑 奴

1
もし高校野球の女子マネージャーが

ドラッカーの『マネジメント』を読んだら
岩崎夏海 ダイヤモンド社／1 ，6 80 円

2 日本経済の真 実　 一ある日、この国は破産します 辛坊治郎・辛坊正記 幻冬舎 ／1 ，0 0 0 円

3 1 Q 8 4　 B O O K （3 ） 村上春樹 新潮社 ／1 ．9 9 5 円

4 体脂肪計夕二タの社員食堂 タ二タ 大和書房 ／／1，2 0 0 円

5 四国遍路 はにはへと 牛 山泰博 ピコー出版／ 1，2 6 0 円

香川県書店商業組合調べ


